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やさしい日本語 

にほんご いいね！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知
し

っていたら「いいね！」という日本語
に ほ ん ご

を しょうかいします。 

 

手紙
て が み

を送
おく

るときに つかうことば 

 

切手
き っ て

：郵便
ゆうびん

の金
かね

がくのことです。封筒
ふうとう

や はがきなどに貼
は

って 手紙
て が み

やはがきなどを 送
おく

ります。 

定型
ていけい

郵便物
ゆうびんぶつ

：たて 23.5 ㎝×よこ 12 ㎝×厚
あつ

さ 1 ㎝より 小
ちい

さいサイズの郵便物
ゆうびんぶつ

のことです。 

定形外
ていけいがい

郵便物
ゆうびんぶつ

：「定型
ていけい

郵便物
ゆうびんぶつ

」より 大
おお

きいサイズの郵便物
ゆうびんぶつ

のことです。 

長
なが

い辺
へん

が 34 ㎝まで、短
みじか

い辺
へん

が 25 ㎝まで、厚
あつ

さが 3 ㎝まで、重
おも

さが 1kg までの

郵便物
ゆうびんぶつ

は 「規格内
きかくない

」です。 

「規格内
きかくない

」より大
おお

きい郵便物
ゆうびんぶつ

のなかで、長
なが

い辺
へん

が 60 ㎝まで、たてと よこと 厚
あつ

さを

合
あ

わせた長
なが

さが 90 ㎝まで、重
おも

さが 4kg までの 郵便物
ゆうびんぶつ

のことを 「規格外
きかくがい

」といい

ます。 

往復
おうふく

はがき：「往信用
おうしんよう

はがき」と「返信用
へんしんよう

はがき」が ひとつになった はがきのことです。 

「往信用
おうしんよう

はがき」には はがきを出
だ

す人
ひと

が お知
し

らせを書
か

きます。 

「返信用
へんしんよう

はがき」には はがきを受
う

けとった人
ひと

が お知
し

らせへの へんじを書
か

きます。 

速達
そくたつ

：手紙
て が み

やはがきなどを ふつうの郵便
ゆうびん

よりも 早
はや

くとどけることができるサービスです。ふつう

の郵便
ゆうびん

を送
おく

るときのお金
かね

と 「速達
そくたつ

」を送
おく

るためのお金
かね

もいります。 

書留
かきとめ

：郵便局
ゆうびんきょく

で 受
う

けつけてから 相手
あ い て

のところにとどくまで 確認
かくにん

することができる 郵便物
ゆうびんぶつ

のこ

とです。また 送
おく

ったものが こわれたり とどかなかったりしたときは 補償
ほしょう

があります。

書留
かきとめ

には「一般
いっぱん

書留
かきとめ

」「簡易
か ん い

書留
かきとめ

」「現金
げんきん

書留
かきとめ

」があります。 

消印
けしいん

：郵便局
ゆうびんきょく

が 手紙
て が み

を受
う

けつけた日
ひ

に 切手
き っ て

に押
お

す 日
ひ

にちのスタンプのことです。 

 

   「当日
とうじつ

消印
けしいん

有効
ゆうこう

」と「必着
ひっちゃく

」はどうちがいますか？ 

  給付
きゅうふ

金
きん

を申請
しんせい

するときなど 申
もう

しこみの期限
き げ ん

があるとき 期限
き げ ん

の日
ひ

のあとに「当日
とうじつ

消印
けしいん

有効
ゆうこう

」や 

「必着
ひっちゃく

」と書
か

いてあることがあります。このふたつのことばの意味
い み

を知
し

って 期限
き げ ん

がある申
もう

しこみ

に遅
おく

れないように 気
き

をつけてください。 
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やさしい日本語 

 ＜たとえば＞ 区
く

役所
やくしょ

に 申
もう

しこみ期限
き げ ん

が 10月
がつ

31日
にち

の 申
しん

請書
せいしょ

を送
おく

るとき 

         申
もう

しこみの期限
き げ ん

が 10月
がつ

31日
にち

（当日
とうじつ

消印
けしいん

有効
ゆうこう

）のとき 

   10月
がつ

31日
にち

の 消印
けしいん

のスタンプが 押
お

してある申請書
しんせいしょ

まで 受
う

けつけることができます。 

   11月
がつ

1
つい

日
たち

に 申
しん

請書
せいしょ

が区
く

役所
やくしょ

にとどいても 消印
けしいん

の日
ひ

にちが 10月
がつ

31日
にち

であれば 受
う

けつけ

てもらうことができます。 

   消印
けしいん

のスタンプは 郵便局
ゆうびんきょく

の人
ひと

が押
お

します。期限
き げ ん

の日
ひ

まで 時間
じ か ん

がないときは ポストに

申請書
しんせいしょ

を入
い

れないで 郵便局
ゆうびんきょく

の窓口
まどぐち

に 申
しん

請書
せいしょ

を持
も

って行
い

って 郵便局
ゆうびんきょく

の人
ひと

に 消印
けしいん

のスタンプ

を 押
お

してもらってください。 

         申
もう

しこみの期限
き げ ん

が 10月
がつ

31日
にち

（必着
ひっちゃく

）のとき 

   10月
がつ

31日
にち

までに 区
く

役所
やくしょ

にとどいた申請書
しんせいしょ

を 受
う

けつけることができます。11月
がつ

1
つい

日
たち

からあ

とに とどいた申
しん

請書
せいしょ

は 受
う

けつけてもらうことができません。 

   消印
けしいん

の日
ひ

にちが 10月
がつ

31日
にち

であっても 11月
がつ

1
つい

日
たち

からあとに とどいた申請書
しんせいしょ

は 受
う

けつけ

てもらうことができません。 

       「当日
とうじつ

消印
けしいん

有効
ゆうこう

」でも「必着
ひっちゃく

」でも 期限
き げ ん

がある手紙
て が み

を出
だ

すときは 期限
き げ ん

をよく見
み

て でき

るだけ早
はや

めに出
だ

すようにしてください。 

 

 

 

 


